

HOJA INFORMATIVA

=====

CONFLICTO EN LA BANCA

Desde hace varios dias se vienen sucediendo acciones en casi todas las entidades bancarias. Puestos Al habla con algunos militantes obreros de este sector, nos han facilitado la siguiente información que sin duda alguna servirá para que los militantes obreros de otros sectores tengan conocimiento de todo el proceso seguido hasta llegar a las acciones que últimamente se han producido; acciones que tienen el consenso de los trabajadores de este sector, porque responden a sus reivindicaciones sentidas y gestadas desde la BASE.

A mediados de Septiembre de 1.971 en una reunión de INTERBANCOS se analizaron las perspectivas del Sector, llegándose a la conclusión de que lo conveniente era realizar una encuesta entre los trabajadores para llegar a conocer cuales eran las necesidades concretas de la Base. Esta encuesta se realizó a nivel interprovincial, Madrid concretamente, con el fin de canalizar toda la acción, sobre una base de UNIDAD, forma sobre la cual habría posibilidad de hacer tambien una acción común.

La encuesta dió un resultado que en un 99 % fué coincidente:

- CONVENIO: 1 AÑO DE DURACION
- AUMENTO: 4.000 pts. mensuales para todas las categorías.
- VACACIONES: 30 dias, de Mayo a Septiembre.
- JUBILACION: A los 60 años o 40 de servicio en la profesión, con el 100 % del sueldo y actualización de las pensiones.

Este resultado de la encuesta fué dado a conocer profusamente por medio de circulares y prensa, en forma de noticias de Agencia. La respuesta de los BANQUEROS, -si a ello se le puede llamar respuesta-, vino de parte de los periódicos "INFORMACIONES" y "PUEBLO" de Madrid, éste último órgano del "SINDICATO OFICIAL C.N.S.". Em síntesis, venian a decir, que los BANCARIOS debian ser buenos chicos, ya que ganaban mucho..? que la situación-o-coyuntura, -según expresión de los entendidos-, del país, económicamente, no permitía aumentos importantes de salarios, ya que de lo contrario los aumentos sustanciales ponen en peligro la situación económica nacional. En concreto, venian a decir, más o menos aunque no lo digesen claramente, que los causantes de los males del país éramos los trabajadores, porque, cosa muy humana, deseamos un nivel de vida digno, una jornada de 8 horas y una educación básica para nuestros hijos. Lo que no decian los periódicos INFORMACIONES y PUEBLO, era lo que ganaban los BANQUEROS EN LA PRESENTE CUYUNTURA DE CRISIS Y EN TODAS LAS CUYUNTURAS PASADAS; LA MAGNITUD DE SUS FORTUNAS PERSONALES Y LA PROPORCION EN QUE ESTAS AUMENTAN O SE REDUCEN ANUALMENTE. EL PELIGRO EN QUE ESTAS COSAS, FRAUDES, INFLACION, ACUMULACION DE CAPITAL, ETC., PONEN A LA SITUACION ECONOMICA NACIONAL, ETC., ETC.

Los militantes obreros de Banca, en líneas generales, respondieron al ataque de los citados órganos de difusión al servicio del Capital, iniciando a nivel de aquellas empresas en donde se podía llegar una mentalización del problema, no como incidente solo en el Sector Banca, sino que incluía a la mayoría de los sectores laborales del país.

Se rechazó la argumentación de los Banqueros, quienes deseaban dar a entender que con una retribución mensual de 10.000 pts el trabajador es un ser privilegiado. Por el contrario, en general se considera que en cualquier capital de provincias con unos ingresos de 10.000 pts. mensuales para una familia de 4 personas (matrimonio y dos hijos) se está en situación de estrechez absoluta.

Fácilmente se comprende que con esta cantidad, 340 pts. diarias ninguna familia puede hacer frente a las necesidades más urgentes: comida, vestido, habitación, y en cuanto a los colegios, lo único que puede hacer un trabajador es llevar a sus hijos a un colegio del Estado, si es que encuentra plaza, o sacarse de la boca lo que debe destinar a la escuela que por barata que sea, le cuesta de 600 a 800 pts mensuales.

Si se nos admite este juicio, las estadísticas revelan lo siguiente:

SECTORES	Porcentaje de trabajadores con un salario -de ayuno- 10.000 pts. o menos.
BANCA	28'02 por 100
EXTRACCIÓN DE CARBÓN	45'99 " "
ELECTRICIDAD	37'07 " "
SEGUROS	49'91 " "

Es decir, que en los cuatro sectores mejor retribuidos existen, en números redondos de un 30 a un 50 por 100 de trabajadores con un salario insuficiente. Asusta pensar cómo estrán otros sectores, como METAL, ARTES GRAFICAS, CONSTRUCCION, ETC., en donde existe mucho peonaje, prestamistas, etc. y en donde la picaresca de los patronos es ley de vida.

Lo único que consiguieron los BANQUEROS con su ataque fué una cosa: la sensibilización de los Bancarios en la consecución de sus reivindicaciones planteadas en el CONVENIO COLECTIVO 1.072, LA UNIDAD Y SOLIDARIDAD EN EL SECTOR, dejando de lado los personalismos e ideologías.

Por otra parte, a nivel de INTERBANCOS se había analizado también el planteamiento de la lucha, observando que en convenios anteriores lo que se había hecho adolecía de un defecto de forma concreto. Se tenía que partir de un gran realismo. En lugar de canalizar la acción contra las empresas, lo que se había hecho es intentar poner en evidencia la falta de representatividad de la Comisión Social negociadora del convenio, dejando en un segundo término lo que verdaderamente es fundamental en la LUCHA: LAS EMPRESAS. La Comisión Social era un hecho concreto que no se podía evitar; la CNS es un órgano que queramos o no lo tenemos desde hace 30 años. Ignorarlo es practicar la política del Avestruz (esconder la cabeza debajo el ala). Sentada esta premisa, como una parte de toda la acción, lo que se hizo fué una maniobra envolvente, implicando a todos aquellos verticalistas que se movían bajo un materialismo crematístico, o sea, que lo fundamental para ellos era cobrar más pesetas y no la ideología. Cómo? En una forma muy sencilla: UNA CARTA DIRIGIDA por los representantes sindicales de cada BANCA, exponiendo a los respectivos CONSEJOS DE ADMINISTRACIÓN, cuales eran las reivindicaciones del personal. Carta que secundaron la totalidad de los Bancos. Asimismo se cursó otra carta a los Consejos de Administración firmada por el personal de los Bancos de forma masiva.

La respuesta de la Comisión Social Deliberadora del convenio no se hizo esperar. Si bien en su mayor parte está compuesta de verticalistas, este año estraron a formar parte de ella cuatro miembros cuya postura siempre se ha significado por ser contraria a la CNS. AQUI ES DONDE EMPIEZA EL PLANTEAMIENTO POLITICO DEL CONVENIO. - Un sector de Banca fué contrario a la participación, si bien otro sector, realista y con una visión de futuro, encontró necesaria dicha entrada aunque solo fuese para denunciar la postura de los verticalistas y de las empresas. Claro está, que el Presidente de la Unión Nacional de Trabajadores

y Técnicos de Banca toma esta decisión consultando a la línea política de mando, que en concreto se puede decir que es la Falange dominadora del único reducto que le queda al Movimiento: LOS SINDICATOS. Estos - estaban decididos a plantear la lucha a las empresas y al Gobierno, - porque era su única salida, ya que a ellos les interesa cada vez menos una negociación colectiva de un SECTOR GENERAL y lo que pretenden, es, ir a la negociación de Convenios de empresa para así sacarle a la CNS su razón de ser como órgano unitario en manos del Movimiento.

Por otra parte, las empresas ven también la posibilidad de poner en entredicho LA POLITICA DESARROLLISTA DE UN SECTOR DEL OPUS para debilitar su postura haciendo cada vez más profundo el foso que separa a la Administración de los empresarios.

Por otro lado, los militantes obreros encuentran en este juego la posibilidad de mentalizar el SECTOR, dándole una proyección más general, ya que, lo que consiga BANCA, sea en tanto por ciento o aumento lineal, repercutirá en otros sectores. No se puede explicar en pocas palabras, ya que todo ello resulta muy complejo. El actual juego estaba, más o menos, calculado por las empresas y hasta por SINDICATOS, pero no contaban con un factor, hasta ahora desconocido en el sector: LA GRAN UNIDAD DEMOSTRADA EN LA LUCHA; LAS CIRCUNSTANCIAS FAVORABLES y EL PLANTEAMIENTO SINDICALISTA AUTENTICO, PERO CON PROYECCION POLITICA QUE HAN HECHO LOS MILITANTES BANCARIOS.

¿El porqué las empresas ofrecieron un 6'5 % por un año cuando el coste de la vida ha subido en 1971 un 9'7 %? La respuesta la podremos encontrar en lo que decíamos anteriormente. ¿Poner en evidencia a la Comisión? ¿a los Sindicatos? ¿o al Gobierno con su política monolítica económico-laboral que esta llevando a la economía del país a una asfisia total? ¿Esperaban solo que los Bancarios respondieran solo con paros de media hora, concentraciones a las puertas de los Bancos y sentadas? Algo sucedió que hizo tambalear sus planes. El 27 de enero antes de la entrada al trabajo, los trabajadores de diversos Bancos estaban concentrados a las puertas de los mismos. Concretamente en la BANCA CATALANA, estaban concentrados sus trabajadores cuando se presentó un coche del 091 y sin causa que lo justifique detuvieron a un joven trabajador de 17 años que estaba leyendo una circular escrita en catalán. Se lo llevaron y lo hicieron entrar dentro de un coche. Al cabo de unos instantes volvieron a salir y detuvieron a una trabajadora. Si bien todo ello cogió de sorpresa a los trabajadores, inmediatamente reaccionaron, evitando el enfrentamiento con la policía y entrando a los locales del Banco, pero con la firme actitud de no trabajar si no dejaban libres a sus compañeros. Inmediatamente se unieron a ellos los trabajadores del Banco Ibérico que tomaron la misma actitud de paro total. Paulatinamente se fué dando la noticia a todo el sector y se puede decir que a partir de las 10 de la mañana todo el sector de Banca de Barcelona estaba en paro total. Igualmente otras poblaciones donde existen sucursales de los bancos en paro, se unieron al mismo. Así estuvieron hasta la 1 1/4 en que fué comunicado a todos los Bancos que los detenidos habían sido puestos en libertad.

A partir de esta fecha, los paros se han ido produciendo en la mayoría de las entidades bancarias. El Centro Electrónico del Hispamer ha estado parado hasta 7 horas. El Popular ha parado 3 horas diarias. En general, el promedio de paro ha sido de 2 1/2 horas diarias.

Es muy posible que algunos trabajadores, que el día 29 de Enero, se tuvieron que ir a sus casas sin cobrar el semanal, hayan re-
criminado nuestras acciones, nosotros lamentamos de verdad que esto
sucediera, por que sabemos la situación precaria de los hogares obre-
ros, ya que nosotros tambien somos trabajadores; los salarios que no-
sotros percibimos, como decíamos antes (un 28'2 %), cobramos menos de
10.000 ptas mensuales.

La situación de explotación es exactamente la misma que, la que
sufren los trabajadores de otros sectores.

NUESTRA LUCHA, ES LA LUCHA DE LA CLASE OBRERA!

Trabajadores de BANCA de SOC

Noticia de última hora

Representantes sindicales de 20 bancos, han visitado al Dele-
gado Provincial de Trabajo para hacerle patente la inquietud del Sec-
tor y el deseo general de que el Convenio sea firmado por un año y
que el aumento salarial sea acorde con los beneficios de los Banque-
ros, y con el Coste real de la vida.

ADELANTE, TRABAJADORES DE BANCA!

VUESTRA LUCHA, ES NUESTRA LUCHA!

CONTAD CON NUESTRA SOLIDARIDAD!

POR ALS CONFLICTES OBRERS

Al darrer mes de Desembre, el Ministri de Treball va enviar a les Delegacions de Treball i de la CNS un document en el que es donen normes d'actuació en front dels conflictes que, segons el Ministeri, s'han previt per als primers mesos del 72.

Evidentment aquest document constitueix una clara mostra de la por que l'Estat policia" té a la classe obrera.

En aquest document es posa de manifest, una altra vegada, com la única forma de mantenir l'"ordre" (el seu ordre) és la repressió; organitzada fins i tot abans de que es produeixin els conflictes, tot i que reconeixen la situació econòmica precària en que viuen els treballadors i tot reconeixen que les dades sobre el "cost de la vida", dictaminats per l'Institut Nacional d'Estadística (I.N.E.) no responen a l'autèntica realitat "especialment en el cost dels articles de primera necessitat"

Sobre aquest darrer punt volem insistir i fer patent que els que confeccionan els índexs del "cost de la vida" (mitjana de 1970 sobre 1969 = 5'7 %) no saben el que fan, i si ho saben, menteixen. Les nostres dones, o les nostres mares, quan van a la plaça troben cada dia que o bèn un article o bèn l'altre, s'apujen. Del 1969 al 1970 gairabè tots els articles de primera necessitat, han experimentat unes pujades del 10 % els que menys; molts d'ells fins un 50 %. Per altra banda - qualsevol ciutadà pot veure la falsetat de les dades de l'I.N.E. només comprovant els augments que han experimentat els transpots, la Llum, el gas, el telèfon..... etc.

Nosaltres, els treballadors, que no més consumim articles de primera necessitat, si demanem, si exigim augments de sou, és per que ho necessitem. I el nostre treball és títol suficient per a obtenir els elements que ens calen per a poder viure en forma digna. No demanem - articles que no són necessaris, ni yachts, ni avionets, ni res d'aquests llixes que els que impideixen les justes reivindicacions obreres, ja tenen o volen tenir.

Si per a fer front a les justes exigències obreres, les empreses no estan en condicions doncs "el procés de reactivació que esperaven no ha arribat", a qui cal demanar comptes, vigilar i detenir "abans que es produeixi el conflicte" és als empresaris i dirigents d'empreses i de l'economia, ja que no són prou competents per fer-la anar endavant.

Realment, el document en qüestió no diu res que no sapiguéssim, doncs per experiència sabem que qualsevol reivindicació obrera només l'entenen en termes d'augment de productivitat; sabem també que les

delegacions de treball i l'CNS, són institucions al servei del règim, i que inclús no necessiten gaires normes, doncs sabem -des de fa temps- que han d'actuar units estretament amb les forces de "l'ordre" dirigides pel l'Excm. Sr. Governador civil.

De totes formes, el document demostra la por del govern de que la classe obrera s'organitzi, sobretot si s'aprofita la possibilitat que dona la discussió dels convenis els propers mesos, "ya que se van a començar las deliberaciones de una grán mayoría de convenios en todos los ámbitos".

Es per aixó que ells, (el govern, els capitalistes, el Règim) es preparen i coordinen els esforços per frenar la lluita organitzada de la classe obrera.

Aquesta por, però, no és no més d'ara. Es de sempre, però ara que la nostra classe té una més gran consciència, hem d'anar endavant en la lluita solidària per a conseguir l'eliminació del capitalisme i la instauració d'una societat socialista.

TREBALLADOR, TREBALLADORA!

Cal tenir ben present que

L'AUGMENT DELS PREUS, ES IGUAL

A UNA BAIXA EN ELS SALARIS !

Manifestem, en la forma que ens sigui més factible

la nostra protesta!

Solidaritat d'Obrers de Catalunya

=====